
本报讯（记者 胡秋菊 通讯
员 余蔷吏）11 月 8 日上午，市
交通运输综合行政执法支队召
开“互学互鉴，互促互进”青年
理论学习活动。该支队负责人
寄语青年干部：要强化大局意
识、学习意识、廉洁意识，务必
守住底线廉洁文明执法。

会议传达学习了市第八次党
代会精神，青年干部纷纷就如何

贯彻落实市第八次党代会精神、
做好本职工作进行交流发言。

该支队青年理论学习小组
自 5 月份成立以来，以集中学习
研讨、青年干部上讲台等多种学
习活动形式，教育引导青年干部
坚定理想信念，牢记初心使命，
主动担当作为，让青年干部把理
论学习与业务工作结合起来，实
现青年干部成长成才。

市交通执法支队寄语青年干部
守住底线廉洁文明执法

本报讯（记者 谭明 通讯员
谭芳）日前，记者从市人大监察和
司法委获悉，在前不久下发的《中
共湖南省委关于加强和改进新时
代人大工作的意见》中，明确提到，

“加强人大司法监督工作，不断创
新监督方式，在市县两级人大常委
会推进法官和检察官履职评议，促
进司法公正。”这意味着，“两官”评
议这项由常德市首创的人大司法
监督工作品牌，进入了新的发展阶
段。

2015年6月，市人大常委会下
发《关于在“两院”监督开展法官、

检察官履职评议工作的通知》，决
定6月至10月组织并监督“两院”
对市人大常委会任命的“两官”开
展履职评议，全市9个区县（市）人大
常委会同步组织开展这项工作。

在当时，人大常委会对任命的
“两官”履职情况进行评议在全省
尚属首次，弥补了任后监督和管理
的空白。据统计，“两官”评议工作
开展以来，先后有1334人次人大代
表参与评议，1750余人次接受履职
情况调查，累计聘请法律专家、退
休政法干警450余人次参与案件评
查，评阅各类案件8920件。

市人大常委会
持续深化“两官”履职评议工作

本报讯（记者 游涛）11 月 8
日，市公安局柳叶湖分局民警
来到戴家岗社区，征求队伍作
风建设意见。今年以来，该局主
动探索党风廉政建设工作新机
制，从“警营”“家庭”“社会”3 个
方面入手建章立制，打造公安队
伍立体化的监督屏障，筑牢民警
思想“防火墙”，拉好民警行为

“高压线”。
该局定期发送短信提醒等，

常敲廉政警钟，不断提醒民警从
思想上防微杜渐，珍惜工作岗
位、珍惜生活，以清廉务实的态

度扎实做好公安工作。立足思
想交流，与家属谈心，并向全体
民警家属发出“一封信”，树立家
庭助廉意识；与民警朋友谈心，
进一步净化民警的社交圈、朋友
圈；与民警谈心，坚持“三必访、
三必谈”制度。该局还立足社会
防线，推进社会监督工作。通过
走访企事业单位、辖区群众，广
泛征求企事业单位对公安工作
及廉政建设的意见建议。聘请
5 名“ 特 邀 监 督 员 ”，建 立 完 善

“局长信箱”以及各警种、部门的
微信交流平台，接受监督。

柳叶湖公安分局打造立体化监督屏障
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为进一步丰富党史学习教育，树立为民办实事的服务思想，11月6日，湖南立行交通公司党支部带领全体党员以及公司业务骨干，来到常德桃花源“廉洁文
化走廊”，开展主题党日活动并接受党性教育、廉政教育。 本报通讯员 李业合 摄

一条水泥路贯通整个村子，北边屋舍俨然，村
民们聚在院子里忙着筛油茶果；南边稻田连片，溪
水潺潺间还散发着乡野的清香。

11月初，记者驱车来到鼎城区许家桥回族维吾
尔族乡赤家岗村，感受到的是乡村生活的安宁与美
好。

得益于4800多亩的耕地面积和5000多亩的油
茶林，种植水稻和油茶历来都是赤家岗村的传统农
业项目。从2019年起，该村成立了以村委龙头、村
民自愿参股的常德市荣发农业发展有限责任公司
（以下简称荣发公司），在全市范围内主营种植草皮
及绿化苗木项目，让村民在农闲时多了一项稳定收
入，“腰包”越来越鼓，日子越过越好。

这也是赤家岗村党总支在党的基层组织和党
员中深入开展创建先进基层党组织、争当优秀共产
党员活动中，一心一意谋发展、用心尽力办实事的
直接体现。

“腰包”越来越鼓

进入11月，雨水不断，连着在市城区十里银滩
项目做工一个星期的村民石金香，休了个短假。一
算工钱，接近1000元，石金香打算休息几天再去。

今年60多岁的石金香，因为丈夫是残疾人，曾
经是村里建档立卡的贫困户。凭着在荣发公司做
工的收入和油茶的收入，石金香一家顺利脱贫，生
活也越来越富足了。

据赤家岗村党总支书记吴明勇介绍，公司自成
立以来，本着以带领村民脱贫致富的宗旨，流转了
村民土地百余亩，用来种植草皮及以樟树柳树为主
的绿化苗木，还解决了上百名村民的就业问题，每
年发放工资100多万元，给入股的村民分红100多

万元。
拿村民黄大旺来说，他去年光靠做工收入就达

到了4万多元。村民徐吉美仅分红就分到了2万多
元。

荣发公司还把集体利润用来改善基础设施建
设，目前共完成村组公路硬化近8公里、山塘整修十
几座，为方便村民出行、农业稳产增收打下了坚实
的基础。去年，荣发公司引进1500余公斤红薯种，
免费下发给农户栽种在荒山荒地上，并为他们提供
技术帮助和配送肥料等，长成之后公司直接上门回
收，帮助农户销售增收。

针对传统的油茶林产能不高等问题，赤家岗村
实施了油茶林新造低改项目，改造了4000多亩油茶
林，仅此一项就给村民每年增收上百万元。

农业结构单一，地理条件有限，村级无法引进
其他工业产业。基于此，2020年，赤家岗村成功引
进常德惠生农业有限公司项目占地百余亩的生猪
养殖场，该项目正在筹建中。投产后可解决附近40
名左右的村民就业，经济效益也在每年七八十万元
左右。

此外，经村“两委”班子研究决定，专门为贫困
户提供了5个公益岗位，并为他们购买了意外伤害
保险，让他们不出村门就有事可做、有益可收。

经过乡党委和村党总支部的不懈努力，该村68
户贫困户、176人，于2020年底实现全面脱贫。

日子越过越好

“今年以来，截至11月份，全村形成卷宗的只
有4起，还没有发生一起向乡级及以上部门上访的
案例。”吴明勇表示，全村真正实现了矛盾不出组、
纠纷不出村，是远近闻名的“无上访村”。

赤家岗村全村有 16 个村民小组，800 多户，
2600多人，邻里家庭之间难免有摩擦，在乡党委和
村“两委”事无巨细的工作下，把问题解决在了田间
地头。

翻开台账，记者看到了该村详细的调解记录。
如2019年，该村7组村民黄建枝常年与儿媳关

系不和，黄建枝情绪激动时，动辄就往村部和乡政
府跑，诉苦甚至“告状”。村干部多次上门调解，对
其儿媳进行教育，并对黄建枝本人进行劝导，一家
人最终握手言和，还在承诺书上签了字。

2020年，村民徐吉清家养的鹅跑到徐吉祥家里
吃谷子，徐吉祥就专门在屋门口拉了一道网，两人
为此吵了起来，甚至要动手打架。村干部闻讯赶
来，最终劝和了两人，徐吉清承诺看好自己家的鹅，
徐吉祥则拆除了拉网。

“赤家岗村，你我家园，制定村规，共同约束”。
可以说，赤家岗村的村规民约，经过多年的坚持和
努力，在全村落地生根。

在具体的工作中，赤家岗村成立了村调解委员
会，16个村民小组长都是调解员，保证了矛盾不
出组；对重点人群、重点区域，实行包保责任制，
开展定期排查；成立志愿者团队，发挥老党员、退
役军人的余热，一方面热心协调矛盾纠纷，一方
面积极参与卫生清洁、日常巡逻、走访慰问等志
愿服务工作。

“现在村里人哪有功夫去吵架，做工都忙不
赢！”80多岁的老支书吴政初见证了村里20多年的
乡村巨变，感慨地说，现在农村的日子是越过越好，
要懂得感恩党和政府！

按照上级的要求，乡党委、政府的部署，赤家岗
村将整装待发，为全面推动乡村振兴接续奋斗。

这里油茶红、樟柳绿、稻田黄
——记鼎城区许家桥回族维吾尔族乡赤家岗村党总支

□本报记者 李白 通讯员 徐鹏

今年3月，鼎城区国有资产专项巡察小组进驻
八官崇孝垸水利管理委员会（以下简称“八官垸”）
后，将一条八官垸监督失职可能造成国有资产流
失的线索，移送给了区纪委。经鼎城区纪委等部
门调查处理，防止了近百万元国有资产的流失。

八官垸位于鼎城区牛鼻滩镇，承担垸内水利、
防汛、服务农业等职责，2018年之前是差额拨款事
业单位，2018年后改为全额拨款。

经查，2013年，时任八官垸主任的胡某，为了
增加单位收入，主持召开会议，决定将垸内的3处
土地进行租赁。

“这几处土地一直荒着，租出去还能收点租
金。”胡某向鼎城区纪委办案人员回忆。

租赁消息发布之后，牛鼻滩镇村民熊某很快
就找上门来，并于2014年1月与八官垸签订了土
地租赁合同，租下两处土地。其中一处，面积 28
亩，合同规定，使用时间为2014年1月至2028月12
月，租金总额为1.84万元，只能栽种树木。然而，
2020年，全区开展“洞庭清波”专项行动时却发现，
该处土地已建成非法砂石厂。

经鼎城区纪委调查，刚开始，熊某在租赁的土
地上，的确栽种了一些树木，但是，因为租赁的土
地属低洼地，树木成活率较低，便没有继续栽种，
土地一直荒废。

“2014 年 8 月，在日常堤防检查的时候，首次

发现熊某未经允许在大堤禁脚堆放砂卵石进行售
卖。”胡某说，由于没有执法权，当时发现这一情况
后，八官垸向区水利局提交了一份情况说明，并口
头要求熊某尽快处理违章堆放的砂卵石。

合同的明文规定成了一纸空文。八官垸应尽
的监督职责也流于纸面报告和口头要求。之后，
违规堆放的问题不仅没有及时遏制，反而愈演愈
烈。

2017年，熊某的前妻柳某，开办在八官垸堤段
外滩的砂石厂被依法取缔，柳某便将剩余的砂卵
石堆放在了熊某租赁的土地上。而在此之前，熊
某在未向八官垸报告的情况下，已进行了土地平
整，并填埋了砂卵石。

“我们知晓柳某的行为后没有及时制止，因为
当时有百姓反映当地进砂卵石不方便，我们就与
柳某商议，将她堆放的砂卵石卖给周边百姓修房、
建设等日常使用。”八官垸副主任贺某说。

2020年，鼎城区人民政府准备在八官垸辖区
内建设芷湾砂石码头，位置就选定在熊某租赁的
土地范围内。而此时，两处租赁的国有土地已经
堆满砂卵石，变成了私人名下的非法砂石厂。

为确保码头项目顺利进行，负责建设的工作
人员找到柳某进行协调，柳某提出要求，“砂卵石
自行处理，但之前熊某平整土地时填埋的砂卵，希
望予以评估补偿”。

鼎城区国有土地上房屋征收与补偿办公室委
托第三方机构，对拟征的熊某土地进行了评估，第
三方估价总值为97.6536万元。该结果一直未经
区征收办审定认可。

“政府在国有土地上新建码头，却还要向私人
补偿近百万元，这不是荒唐嘛。”办案过程中，每一
位办案人员都感到了肩上沉甸甸的责任。

经过办案组详实的调查，并与国土、环保等部
门通力合作，最终确定熊某在租赁土地上堆放砂
卵石和许可他人堆放砂卵石，擅自改变土地用途
的行为，不符合合同规定，违反了《土地管理法》

《合同法》的相关规定。
鼎城区纪委立即责成八官垸就终止合同的相

关事宜进行协调。今年5月24日，八官垸在区政
府法制办的指导下，成功解除了与熊某之间的租
赁合同，从法律层面上使百万国有资产免遭流
失。但是，胡某、贺某存在监管失职，区纪委监委
给予两人诫勉谈话处理。

“监督的一时疏忽，就有可能造成国有资产的
流失，这值得每一个监督者警醒。”回看整个案件，
鼎城区纪委有关负责人表示，将进一步压实八官
垸的主体责任，保障芷湾码头建设顺利推进，同时
结合全区国有资产专项巡察工作开展以案释纪，
提醒被巡察单位引以为鉴，确保国有资产不受侵
害，运行规范。

一笔不能支付的百万补偿款
□本报通讯员 黄欣

本报讯（记者 徐睿）11 月 2
日，市直机关工委相关负责人到
市委老干部局（市老干部活动中
心）调研指导 2021 年党建及模范
机关建设工作任务落实情况。

调研组采用实地查看、座谈
交流、查阅资料等方式，了解了

“三会一课”、主题党日、模范机关
和党史学习教育等工作，并现场
进行指导。

调研组表示，市委老干部局
高度重视，党建工作有亮点、创模
工作有创新、理论学习有效果。
特别是今年开放的市“美在金秋”

老党员之家，不仅为在职党员学
习创造了条件，更为全市广大离
退休党员干部提供了一个很好的
学习平台。

下一步，市委老干部局将以
此次调研指导为契机，强化党
建引领，推进党建与业务工作
深度融合，以创建模范机关“三
学三讲”活动为载体，不断提振
精气神，实现能力大提升，为市
第八次党代会提出的“一个中
心”“两个枢纽”“三个基地”“四
大行动”的任务目标贡献老干
力量。

市直机关工委调研市委老干部局
党建及模范机关建设工作

本报讯（记者 王敏 通讯员
王苏）11月1日，市委党校青年理
论讲堂开讲，青年教师薛洋以“推
动新时代党的民族工作高质量发
展——学习2021年中央民族工作
会议精神”为主题，从中华民族共
同体的形成与发展、新时代做好
民族工作的重要性、奋力开创党
的民族工作新局面3个方面阐述
了民族工作情况，为全体教职工
带来了一场精彩的授课。

市委党校青年理论学习小组

于今年4月成立，旨在进一步提升
青年干部理论水平，提高青年干
部整体素质，推动文明党校、模范
红色学府创建，为干部教育工作
注入更新活力、凝聚更强力量。
目前，青年理论学习共分 4 个小
组，成员32名，先后开展了“与最
初的你见字如面”专题交流会、

“优化营商环境”主题调研等规模
较大的集体活动，小组成员在党
史学习教育、心得交流、经验交流
等活动中表现积极踊跃。

市委党校青年理论讲堂开讲

本报讯（通讯员 郭晨）近日，
常德技师学院邀请专家开展了党
史学习教育专题讲座。

主讲人以“学党史、悟真谛，
增强为民服务的本领”为主题，结
合历史事实和文献资料，生动讲
述了中国共产党早期奋斗史，总
结了党的百年奋斗历程中的重要
启示，引导全体教职工对党和国
家的历史有了更深刻的理解，更

清晰感受到百年党史丰富的经验
启示和精神力量。

大家纷纷表示，要深入学习
贯彻习近平总书记关于党的历史
重要论述，特别是在庆祝中国共
产党成立 100 周年大会上的重要
讲话精神，扎实开展好党史学习
教育，从党的百年历史中汲取强
大的智慧和力量，以实际行动推
动各项工作迈上新台阶。

常德技师学院
开展党史学习教育专题讲座

市纪委监委协办

监督一线


